



玉津公民館だより

心がかよう 住んでよかったまちづくり



新年のごあいさつ

玉津学区長 石田 俊治



学区の現況

(令和6年11月30日現在)

- ・世帯数 1,663 (+2)
- ・人口 4,476 (+3)
- () は前月比

新年おめでとうございます。玉津学区民の皆さまにおかれましては、ご家族お揃いで令和7年の新春をお迎えのこととお慶び申し上げます。

昨年の1月1日には、能登半島において大地震が発生し、そして9月には同じ地域で豪雨に見舞われるなど、誠に痛ましい惨状を目の当たりにする時、同じ日本列島に住みながら天と地ほどの違いがあることに驚きを禁じえません。今なお、避難生活を余儀なくされている多くの皆さまが1日でも早く元通りの生活に戻られることを心から願いたいと思います。

さて、令和6年を振り返りますと、学区民のつどい、学区民大運動会をはじめ、その他種々の事業・行事を実施しましたところ、多くの学区民の皆さまに参加いただき、そして関係いただいた方々のご理解ご協力を賜ったことにより、一定の成果が得られたことに対して深甚の感謝を申し上げます。なかでも、学区民のつどいは第48回、学区民大運動会は第51回を数える歴史を紡いできましたが、これは玉津学区の伝統であり誇りであると思います。しかも、この大運動会は守山市内では唯一玉津学区だけが実施していることから賞賛に値する取り組みであると考えます。

ところで、世の中は少子化に向かっていますが、玉津学区では若い世代の方々が増えており、子どもたちも大幅に増え賑わいを感じます。一方で高齢者も増えていきますことから、玉津学区の福祉の原点でありますキャッチフレーズ「助け合う 心が紡ぐ 玉津の未来」のもとに、皆さまの力を結集し誰もが安心・安全な暮らしができる玉津を創っていく必要があると考えています。

玉津学区の運営としては、幅広い活動を通じて学区民が相集い、交流し、議論し、情報交換をすることにより学区民相互の連帯感・信頼関係を更に深めることが肝要と思います。

終わりになりますが、学区民皆さまそしてそれぞれの分野でリーダーとして活躍いただいている方々、本年も玉津学区が平和で安寧でありますよう皆さま方のご支援ご協力を賜りたくお願い申し上げます。併せまして学区民皆さま方の益々のご健勝と幸多からんことを心より念じあげ新年の挨拶といたします。

安全安心活動（パトロール）を実施

12月21日（土）冬休みに向けて公園や通学路などの危険箇所を各自治会に分かれて自転車で点検しました。



←赤野井
矢島→



←石田
十二里→



寄せ植え作りを実施

まちづくり市民活動部会&学区社協ボランティア部会

12月22日（日）ひとり暮らし高齢者の方に新年を健やかに迎えたいと寄せ植え作りをしました。おめでたい紅白の葉牡丹など5種類の花が入った寄せ植えは、民生委員・児童委員のみなさんが届けてくださいました。



学区防災訓練を実施！



12月8日(日)守山市消防団玉津分団の指導のもと、自治会、自衛消防隊、女性消防隊、各種団体など136名のみなさんにご参加いただき、玉津学区防災訓練を実施しました。スポーツ広場、玉津公民館周辺では、消火栓を使った模擬消火栓操法や水消火器、交通整理、救出・救護を行い、そのあと実際に水出しをした場合の水圧やホースの勢いを体験しました。地域総合センター遊戯室では避難所開設訓練を実施し、避難者が自分たちの避難所を作るための過程を訓練し段ボールベッドの設営を体験しました。また、能登半島地震で使用された段ボールハウスや簡易トイレの説明や北消防署員の方から消火器、火災報知器について勉強するなど充実した訓練となりました。災害は、いつどこで発生するかわかりません。もしもの時に備えて家族や地域の中で話し合う機会になればと思います。ご参加いただいたみなさん、早朝よりありがとうございました。



能登半島地震で使用された段ボールハウス



「語り部」活動を実施

玉津の歴史・伝統文化部会

12月6日(金)玉津小4年生から6年生の子どもたちに「語り部」活動をされました。



←間光寺の汗石

頼朝の藤
石田の一本松→



←稲村の火

玉津に伝わる
蓮如さんのお話→



←石田の由来

赤野井・十二里
の由来→



「野菜直売所」を開催

玉津「食の地産地消プロジェクト」

12月7日(土)野菜直売所が開催されました。冬野菜の大根、白菜、ネギ、キャベツ、サニーレタスなど多くの種類の野菜や芋類が並びました。野菜が高騰している中、お求めやすい価格に驚き喜んでいただきました。今年度の野菜直売所はこれで終わりです。生産者のみなさん、ご購入いただいたみなさん、ありがとうございました。次回の開催日が決まりましたら公民館だより等でお知らせします。



玉津クラブからのご案内

玉津クラブでは、もりもりスポーツ広場として体育館を無料開放しています。お友だち、ご家族で好きなスポーツを楽しみませんか！

日時：令和7年1月19日(日)
午前9時30分～11時30分
場所：玉津小学校 体育館
持ち物：体育館シューズ、水分補給
その他：必要なスポーツ用具はご持参ください。



すみれ教室 第9回学習会

12月18日(水)第9回学習会は、講師に山本泰代さんをお迎えして、お正月に向けた寄せ植えを教えてくださいました。ギョリュウバイ、ミニシクラメン、プリムラマラコイデス、スイートアリッサム、ピオラをヤシガラチップの入った鉢に植えました。ギョリュウバイの根が強く土をほぐすのが大変でしたが、みなさん素敵な寄せ植えを作られました。またアリッサムは根を2つに分ける方法を教えてくださいました、より立派な寄せ植えができました。



寄せ植えで季節のお花を楽しもう講座②

12月7日(土)寄せ植え講座2回目を実施しました。今回はブリキの鉢にミニシクラメン、ミニハボタン、ピオラ、アリッサム、プラチーナ、ロータスプリムストーンを入れクリスマスとお正月に向けた寄せ植えを作りました。アリッサム、プラチーナなどは2~3本に分けてギャザリングしました。講師の方から春まで楽しめる手入れの仕方などをお話いただき、参加されたみなさんは「長く楽しめてうれしい」と喜んでおられました。



男女共同参画社会づくり地域研修会のご案内

日時：令和7年2月8日(土)午前10時から11時30分まで

場所：玉津公民館 研修室

講師：中部地区地域包括支援センター
所長 山口 勉さん

テーマ：「介護からみる男女共同参画」

「介護」から男女共同参画を一緒に考えてみませんか！

これからの介護、今現在の介護のヒントが何か見つかるかも・・・

※みなさんのご参加をお待ちしています。

忘れ物があります

玉津会館ロビーで貸館時の忘れ物をお預かりしています。心当たりがある方は玉津会館までお越しください。この忘れ物は3月末で処分させていただきます。



- 26日(日) 玉津「食の地産地消PJ」料理教室
- 24日(金) すみれ教室⑩
- 23日(木) 支え愛プロジェクト
- 18日(土) サロンボランティア活動講座②
- 16日(木) 歴史・伝統文化部会
- 15日(水) 企画検討委員会
- 12日(日) 学区民のつどい・学区民大運動会
- 8日(水) 消防出初式
- 7日(火) 学区民協定例会
- 6日(月) 自治会長会
- 6日(月) 学区民協定例会
- 6日(月) 新年のつどい

1月の予定



新年あけまして
おめでとございます
本年もどうぞよろしく
お願いします

職員一同

